

# La situación internacional

Las potencias anticomunistas han puesto fin al estado de guerra con Alemania y se dice que Rusia seguirá el ejemplo. Nos parece muy bien esta resolución; será el principio de una paz ansiada por todos. Pero para que se llegue a este saludable estado de cosas menester es que desaparezca esa Alemania injustamente partida en dos grandes porciones, controladas la una con cierta benevolencia (la Occidental) y la otra bruta y sometida al despotismo ruso. Mientras esto se arregla —cosa poco factible por parte de Rusia— lo que hace falta es que los alemanes del Oeste se pongan en franca inteligencia con aquellas naciones y que estas les traten con amplio espíritu de cordialidad, proporcionándoles todos los medios adecuados para la restauración de esa Alemania que está bajo su dominio. Única manera ésta de borrar un estado de incompreensión, consecuencia de la guerra obligada pasada. La situación presente es por desgracia la que sigue.

## Dos actitudes distintas

Esta vez son las potencias occidentales las que han tomado la iniciativa en Alemania, sin que su gesto perjudique a la Unión Soviética. Ahora bien, frente a las democracias indulgentes, los alemanes hablan muy en serio de su soberanía, cosa que no sucede cuando negocian con los moscovitas. En efecto, los alemanes del Oeste están dispuestos a mostrar-se exigentes con los anglosajones mientras que los del Este se someterán a la voluntad del Kremlin. Y precisamente por estar seguros de la lealtad de forzosa de sus administrados, los rusos pueden manifestarse más liberales que

sus adversarios del Occidente, que no saben imponer su voluntad. No les es posible conseguir que los socialistas adopten una actitud menos «nacionalista» y que colaboren con la democracia cristiana, por no hablar de la extrema derecha del general Remer, que coopera abiertamente con los comunistas en oposición a la política del Gabinete Adenauer. En la República federal «viste» ser intransigente, por que se adquiere fama sin arriesgar nada serio, contrariamente a lo que ocurre en el Este, donde cualquier contradictor puede ser enviado a un campo de concentración. La generosidad de los occidentales no encuentra gratitud, mientras que en la zona oriental todo cuanto haga el Gobierno, o la potencia ocupante, es elogiado como quintaesencia de sabiduría y de actitud magnánima. En el Oeste, los socialistas se confunden con los nacionalistas; en el Este cooperan estrechamente con las huestes de Moscú, porque saben lo que les espera si así no actúan. En resumen, los rusos no se inquietan por el llamante gesto de sus rivales, ya que aunque no imiten su ejemplo podrán contar con la lealtad o, si se prefiere con la obediencia de sus administrados. Tan es así, que los moscovitas pueden permitirse el lujo de firmar con el Este de Alemania un Tratado de paz de los más «liberales», porque no dudan de la sumisión de los germanos. En cambio, la República federal observa una actitud bien distinta con los anglosajones, que no cosechan más que ingratitud y sinsabores, porque no se les teme ni se les respeta.



# EL DIARIO DE AVILA

1451-1951  
V CENTENARIO  
DEL NACIMIENTO  
DE ISABEL LA  
CATOLICA

Año XLV. Núm. 16.168

Precio: 70 céntimos

Martes 10 de julio de 1951

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### Con motivo de la festividad de San Cristóbal, Patrono de los automovilistas, hoy se han celebrado diversos actos religiosos, con bendición de numerosos automóviles

#### Se intensifica el tráfico comercial en la frontera de Irún, habiendo ingresado, últimamente, en arcas del Tesoro, más de 10.000.000 de pesetas

La estancia del ministro de Educación Nacional, en Barcelona

BARCELONA.—El ministro de Educación Nacional señor Ibáñez Martín, ha visitado esta mañana un importante Centro de Enseñanza y el Hospital Clínico de la ciudad, acompañado por el gobernador civil de la provincia y otros autoridades.

En la Facultad de Medicina, el ministro y autoridades, fueron recibidos por el presidente de la Diputación Provincial de Barcelona. El señor Ibáñez Martín, además de recorrer detenidamente

las diversas dependencias de este Centro científico, se interesó vivamente por sus problemas y estudió ampliamente con las autoridades barcelonesas, los medios para la solución de los mismos.

La fiesta del Santo Patrono del Automovilismo

MADRID.—Con motivo de celebrarse hoy la festividad de San Cristóbal, Patrono de los automovilistas, esta mañana, se dijo una misa de campaña, en el patio central del Parque de Automóviles de los ministerios, terminada la cual, fué impartida la bendición

a numerosos automóviles tanto militares como civiles y particulares.

A las diez de la mañana, se celebró, en la iglesia de San Fermín, de los Navarros una solemne función religiosa, y al final de la misma, fueron igualmente bendecidos gran número de automóviles que, en aquellas proximidades, habían sido estacionados. A las dos y media, los afiliados al Sindicato del Transporte, se reunieron en una comida de hermandad.

Triunfo de un joven pianista español en París

MADRID.—Llegan noticias de que el joven pianista español Juan Pinos acaba de obtener el primer premio del Conservatorio de Música de París, para los pensionados extranjeros. Hacía muchos años que un español no obtenía tan preciado galardón.

## El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

«El día de ayer ha sido bueno en España, con alguna nubosidad en el Cantábrico y en el interior.

Tiempo probable.—En el noroeste, aumento de la nubosidad, y más tarde alguna precipitación muy aislada. Pocos cambios en el resto».

Las fiestas de San Fermín en Pamplona

PAMPLONA.—El popular «encierro» celebrado hoy en esta ciudad ha revestido extraordinaria normalidad y rapidez puesto que no tuvo más que dos minutos de duración.

La feria se muestra muy animada y a ella concurren gran número de compradores, registrándose mucha afluencia de ganado.

Incremento del tráfico comercial y turístico por la frontera de Irún

IRUN.—Se ha incrementado notablemente el tráfico comercial por la frontera de Irún, hasta el punto de que últimamente por dicho motivo han ingresado en arcas del Tesoro Nacional un total de más de diez millones de pesetas.

También se observa un importante incremento en el tráfico rodado y turístico por ambas puentes internacionales, habiéndose registrado durante las últimas veinticuatro horas el paso de hasta un total de más de doscientos automóviles.—(Cifra ;

# Interesantes declaraciones del ministro del Aire sobre su viaje a Filipinas y Norteamérica

## “Esta nación está en la cúspide del poder aéreo”

### “Espero que se llegará a la completa inteligencia entre nuestro país y Estados Unidos”

MADRID.—Los periodistas visitaron en su despacho al ministro del Aire para que les hablase de su viaje a Filipinas y Estados Unidos.

El general Gallarza comenzó diciéndoles:

—Ha durado un mes justo, y es la primera vez que no he sentido deseos de regresar. Tan a gusto y encantado me encontraba. Vengo satisfechísimo de las atenciones recibidas en ambos países y de la cordialidad con que he sido recibido en todas partes.

En Filipinas saludé al Presidente, señor Quirino, que estuvo afectuoso y tuvo frases de admiración y de cariño para España. También saludé al ministro de Asuntos Exteriores, general Rómulo, gran amigo mío desde mi vuelo con el llorado Loriga y que salió a esperarme, causándome una gran alegría.

En Manila he podido apreciar los grandes estragos de la guerra, algunos de los cuales son superiores a la gran obra de reconstrucción que realiza el Gobierno. Me refiero concretamente a los barrios de Intramuros y de la Escolta, típicamente españoles, y totalmente arrasados. Su reconstrucción es del todo imposible.

También he saludado al coronel Arnez, que en julio del 36 nos devolvió la visita aérea. Me fué extremadamente grato darle un abrazo.

He tenido contacto con los sectores intelectuales de aquel país y todo ha sido en un ambiente de cordialidad y simpatía. Uno de los actos memorables ha

sido la colocación de una lápida en el campo de Micol, donde aterrizamos en nuestro vuelo de hace veinticinco años.

Terminó el general Gallarza su sucinto relato sobre el viaje a Filipinas haciendo un cálido elogio de los aparatos que hoy hacen el servicio a aquellas queridas islas, espléndidos, magníficos y bien dotados, tan distintos de aquellos en que hicieron el famoso «vuelo», por hallarse la aviación entonces en sus comienzos.

Estancia en Norteamérica

Después el general Gallarza habló de su viaje por los Estados Unidos.

—Vengo—dijo—igualmente encantado y satisfechísimo. He sido huésped oficial de las fuerzas aéreas norteamericanas y en todas partes y en todos sus medios no he encontrado más que cordialidad, inteligencia y trabajo afable. Yo traigo la impresión de que el norteamericano no tiene veneno para nadie ni para nada. Es cordial, es sencillo y es afectuoso.

Como es natural, dada mi condición de aviador y los medios aeronáuticos en que me he movido, he visto cosas de gran interés. Creo que esta nación, en aeronáutica, es la más adelantada y se encuentra en la cúspide de la aviación del día. En mis diversas visitas, los técnicos me han dado toda clase de explicaciones. Sus bases aéreas son admirables. En algunas de ellas me he alojado, porque tienen casi todas viviendas magníficas para todo personal, alto y bajo, que allí viven consagra-

dos a su profesión. Por lo que allí la aviación se mantiene en constante acción y eficiencia, en continua práctica con toda clase de elementos y contra todas las condiciones atmosféricas.

Esto se encuentra en su máximo grado en la Universidad del Acro dotada de grandes laboratorios, donde se estudia la perfección la última palabra aeronáutica y se ensayan sistemas y procedimientos para instrumentos de a bordo y para aumentar la potencia de los aviones de reacción y la potencia en los despegues.

Enorme poderío aéreo

A continuación el ministro del Aire habló de las altas personalidades del ramo que había visitado. Y nombró primeramente al general jefe del Estado Mayor del Aire, general Vandenberg, de quien hizo los más altos y vivos elogios como persona, como militar y como aviador.

«Ha sabido dar—dijo—tal impulso a las industrias aéreas, tal capacidad y eficacia y tal organización e instrucción a las fuerzas militares a sus órdenes, y es por todo tal el poderío de estas fuerzas, que creo firmemente que hoy la paz del mundo depende sólo de los hombres del general Vandenberg, de quien puede sentirse orgulloso el Gobierno norteamericano, como igualmente de su personal.

También he tenido contacto con el secretario del Aire, Aur Bitzletter, que acudió a recibirme en el aeródromo de Washing-

ton, y dió una fiesta en mi honor a la que concurrieron generales, jefes y oficiales del Aire y técnicos de la Aviación civil. Otro a quien tuve una gran alegría en saludar fué el general Rusch, a quien conocí, hace veinticinco años, en Filipinas, cuando el vuelo, siendo teniente como yo.»

Después el ministro habló muy superficialmente sobre las principales fábricas que ha visitado: Douglas, Norteamerican, Republic y Consolidated, en Los Angeles; las dos primeras y la última, en el Far West, fábrica esta donde se construyen los B 36, con seis motores y cuatro reactores para un radio de 10.000 millas, con 5.000 kilos de bombas. Con ocasión de la Consolidated nombró a su presidente, Mr. O'dum, fervoroso admirador de España, como también lo es su esposa, famosa aviadora.

Un periodista le preguntó si del viaje se seguirían provechosas consecuencias, y repuso que él así lo esperaba, dado el carácter del pueblo norteamericano, sencillo y bueno, y deseoso de estar en buenas relaciones con todo el mundo.

Otro le habló sobre una posible y perfecta inteligencia, y también contestó en sentido afirmativo, a juzgar por como hoy ya se va entendiendo allí a España.

—Hasta aquí—agregó—no habían podido oír más que a nuestros enemigos. Hoy ya oyen a la verdadera España, y la van creyendo, y yo espero que se llegará a la perfecta comprensión y completa inteligencia. Porque la verdad de España se va abriendo

### A las once de la mañana de hoy (hora local), han comenzado las conferencias entre aliados y rojos, para el cese de hostilidades en Corea

#### Hasta ahora, absoluta reserva sobre el resultado de estos primeros contactos parlamentarios. Se anuncia un informe a la Prensa, sobre el mismo

Mientras tanto, al NO. de Yanghún, se desarrollan encarnizados combates y las «superfortalezas volantes» aliadas, arrojan más de cincuenta toneladas de bombas sobre el enemigo

El problema anglo-persa

ABADAN.—El primer consejero de la Embajada inglesa en el Irán a llegado a esta ciudad con el fin de establecer contacto con el director de las refinarias de petróleo de la Compañía Iraniana y el representante persa para tratar sobre el tan debatido problema.

Han comenzado las conferencias para el armisticio en Corea

SEUL.—A las nueve de la mañana del día de hoy (hora local), han llegado a la ciudad de Kaesong los grupos de parlamentarios de las Naciones Unidas que iban a discutir en las conferencias con los comunistas para el cese de hostilidades en la guerra de Corea. Poco antes de partir, el general Ridgway, que se mostraba satisfecho, dijo que el presente era un momento histórico.

A las once en punto de la ma-

ñana (hora local) dió comienzo la primera entrevista entre aliados y comunistas cuya conferencia duró una hora y media. A las cuatro de la tarde volverán a reunirse nuevamente los parlamentarios de ambos bandos. No se ha hecho manifestación ninguna sobre lo tratado y resultado obtenido.

Había el jefe de la delegación de las Naciones Unidas

SEUL.—Al comenzar esta primera conferencia para el acuerdo sobre un «alto el fuego» en las hostilidades coreanas, el jefe de la delegación de las Naciones Unidas declaró que hablaba en representación de los países que componen la Organización Mundial y que venía con la mejor disposición de ánimo para un acuerdo y esperaba que los comunistas también estarían comprometidos del mismo espíritu. Añadió, sin embargo, que las operaciones en el campo de batalla proseguirán hasta que las conversaciones hayan concluido con resultado satisfactorio.

Reina gran expectación entre

(Continúa en 4.ª página)



Señor Gobernador: Hasta nosotros llega el clamor del vecindario de El Tiemblo pidiendo angustiosamente se arregle la cuestión del cementerio. El que ahora existe está situado dentro del recinto del pueblo, cosa prohibida por la higiene y es tan microscópico que ya no caben en él más que seis cadáveres. Nos dice el señor cura que está próximo el día en que ya no puedan hacerse inhumaciones y entonces ¿qué van a hacer con los cuerpos muertos? Por la salud pública y para evitar un conflicto desagradabilísimo como sería el no tener espacio para enterrar a los fallecidos, es necesario la construcción inmediata de uno nuevo fuera de las viviendas y con la amplitud debida. Si por sus propios ojos desea comprobarlo, haga poner en marcha el coche oficial y preséntese en el pueblo.

—Esta tarde en la plaza de toros traberá la compañía que dirige don Secundino Feljoo el cual presentará cuatro toros amañados con otros números excepcionales que harán mucho ruido. La entrada es baratísima: un real al sol y una peseta a la sombra se anulan todos los paseos de favor.

—En el pasado mes de junio han ocurrido 19 defunciones, correspondientes al distrito de San Juan 3; al de San Pedro 4; 4 al de San Nicolás; una al de San Vicente y 7 al Hospital. Nacimientos legítimos: 21 varones y 15 hembras. Ilegítimos: 3 varones y una hembra. Total de nacimientos 40.

—Llegaron de Arenas el culto obagado don Benjamín Escalá y Manso y de Mombeltrán su digno alcalde don Vicente Sánchez Vieselaron la Redacción y nos regalaron dos cajas conteniendo exquisitas truchas. Muy agradecidos. Luego se fueron a saludar al señor Obispo al que también obsequiaron con ese fruto sabroso de nuestros ríos. ¡Esta noble gente de Arenas siempre tan espléndida! Ricos son; pero no tacaños. Que cunda el ejemplo...

**Anuncio**

Se halla vacante en esta Catedral la plaza de guarda y sacristán menor. Las obligaciones y derechos están de manifiesto en la Sacristía. Se admiten solicitudes hasta el catorce de Julio inclusive.

**PUBLICACIONES**

El número 25 de «Antorcha»  
La brillante victoria del equipo español en el campeonato del mundo de hockey sobre patines, los triunfos resonantes de nuestros jugadores en el concurso internacional de Madrid, la actualidad del fútbol español, la inauguración de la piscina municipal de Madrid con el España-Francia de natación y otros interesantes reportajes que recogen todas las actividades de España en su amplio quehacer deportivo, componen el número 25 de «Antorcha» la magnífica revista mensual que edita la Delegación Nacional de Deportes con su acostumbrado lujo tipográfico y con la colaboración de las mejores firmas del periodismo deportivo.

Firman los trabajos: Luman, Miguel García Baró, Juan Deportista, Juan Peñafiel Alcázar, Santiago Córdoba, Manuel Gómez Aróstegui, Enrique del Corral, R. de A., Manolo Martínez, Pedro Escamilla, Jazkibel, Francisco Carbonell, Cedeas de Llano, Nivardo Pina, José Ors, Actiaco Karag, Manuel Casanova y el dibujante Enrique Herreros.

ANUNCIOS Y AVISOS DE LOS **CENTROS OFICIALES**

**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes**

**DELEGACION PROVINCIAL**

El excelentísimo señor comisario general, en oficio circular número 8.915, de fecha 22 de junio, me dice lo que sigue:

«En la circular número 764, sobre reserva de productos alimenticios, en su art. 8.º, se establece la posibilidad de autorizarse los contratos de arrendamientos correspondientes a industrias acogidas a los derechos de reserva, si bien la Comisaría General se reserva la facultad de conceder o denegar tales solicitudes, según las circunstancias que concurren en cada caso.

Considerando conveniente reglamentar las situaciones jurídicas creadas al amparo de dichas contrataciones, si bien fijando un mínimo de garantías y con el fin de canalizar estas peticiones, he dispuesto que en lo sucesivo las industrias que estando acogidas a los derechos de reserva sean objeto de un contrato de arrendamiento, previamente, y antes de solicitar de la Comisaría General la correspondiente autorización, tendrá necesariamente que cumplir los requisitos siguientes:

1.º Justificación, mediante escritura pública, del contrato de arrendamiento.

2.º Documento que acredite el conocimiento de tal situación de arriendo por parte de la Delegación de Industria.

3.º Que el arrendamiento abarque como mínimo a dos campañas consecutivas de reserva.

4.º Certificación expedida por la Fiscalía de Tasas de no haber sido sancionada la industria ni la persona que en concepto de arrendatario se hace cargo de la misma.

Por lo expuesto ruego a V. E. curse las oportunas órdenes para que en lo sucesivo y antes de transmitir a esta Comisaría General una solicitud de arrendamiento se cumplan los requisitos exigidos y se acompañen los documentos justificativos a la instancia que se remita a este Centro.»

Lo que se publica para general conocimiento de los interesados. El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Normas para la formación del Censo ganadero y declaración de existencias de lana para la campaña 1951-52

El ilustrísimo señor comisario general de A. y T., en su Circular número 769, de fecha 26 del pasado junio, relativa a las referidas normas, entre otros extremos dice lo siguiente:

**Ordenación provincial del periodo declaratorio**

Artículo 2.º Siempre dentro del periodo que finaliza el día 15 del próximo agosto, y de acuerdo con las normas que disponga la Jefatura del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, las Comisarias Provinciales de Abastecimientos y Transportes, en su caso, señalarán para los Municipios de la respectiva provincia fecha en la que deberá llevarse a cabo la declaración de existencias de ganado y lana por todos los productores de cada término municipal.

Organismo ante quien deben presentarse las declaraciones individuales

Art. 3.º La declaración de existencias de ganado y lana, a que se refieren los dos artículos anteriores, se presentará por los

ganaderos productores individuales ante la Junta Municipal del Censo Ganadero, establecida de acuerdo con lo dispuesto en los apartados b) y c) del artículo 9.º de la Ley de la Jefatura del Estado de 24 de junio de 1941 y apartado 2.º de la Orden Ministerial conjunta de 30 de abril último y formada en cada Municipio por el alcalde del Ayuntamiento, como presidente; el veterinario del partido o de la localidad, como vocal técnico ejecutor; el jefe de la Hermandad Local de Ganaderos y Agricultores, como vocal nato, y el secretario del Ayuntamiento, con este mismo cargo en la citada Junta. En los Ayuntamientos en que el jefe de la Hermandad Local no fuese ganadero, la Alcaldía podrá designar uno de éstos para informar a la Junta del Censo en lo que ésta estime pertinente.

**Especie de ganado y clases de lana a que afecta la declaración**

Art. 4.º La declaración de existencias de ganado, en cuanto se refiere a la formación del Censo Ganadero, afectará a las especies de «vacuno», «lanar», «cabrío» y «de carda» en todas sus variedades, edades y cualquiera que sean la finalidad o explotación y destino que se dé al ganado, y el número de reas o cabezas que posea el ganadero propietario de las mismas.

Por lo que se refiere a lana, será obligatoria la declaración simultánea de las existencias procedentes de campañas anteriores que quedarán en campo pendientes de venta o retirada en primer o mayo de 1951 (apartado 2.º de la Orden Ministerial conjunta de 30 de abril de 1951) y la totalidad de la producida en el corte del año en curso, utilizando para ello las líneas correspondientes que en la casilla «lana» figuran destinadas especialmente para ambos conceptos.

**Forma de hacer la declaración**

Art. 5.º La declaración se presentará verbalmente o por escrito, a voluntad de los ganaderos productores, y por éstos o sus representantes legales, ante el inspector veterinario que lo sea del partido veterinario o municipalidad de que se trate, el cual, y autorizado con su firma, «cederá al declarante un ejemplar del documento CCD 20» que le servirá como comprobante de haber cumplimentado esta declaración y justificante de la tenencia lícita del ganado y lana a que se refiere, por cuyo motivo dicho documento se expedirá también en el caso de declaración escrita. El inspector veterinario recibirá a estos fines las necesarias ayudas de la Junta del Censo.

El CCD 20 será preciso en todo caso para demostrar la tenencia legal del ganado o lana a que se refiere, y muy principalmente para la exención de guisa de circulación para traslado de ganado al aprovechamiento de pastos, trashumación, etc.

**Formulario a emplear en la declaración**

Art. 6.º Los comprobantes de declaración de existencias de ganado y lana CCD 20 a que se refiere el artículo anterior, deberán extenderse precisa y únicamente en formulario según modelo que se publica en anexo a esta circular, el cual, editado por la Jefatura del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados de esta Comisaría General, es repartido previamente a todos los Municipios. Este comprobante se expedirá en duplicado ejemplar para que, además del que se entregue como justificante de la declaración a los ganaderos

**DONATIVOS pro construcción del Nuevo Seminario**

(Continuación)

Alcañizo, de los monaguillos de la Parroquia, 199 pesetas; ídem, entregado para la Celda a «don Salustiano Domínguez», en 1949, costeada por los siguientes donantes: doña Gregoria Sánchez, 500; doña Clara Martín, 200; doña Eufemia Sanz, 100; un donante que oculta su nombre, 200; ídem, segunda entrega de 1950, para Celda a «don Salustiano Domínguez», por los siguientes donantes: Hermandad de Almas de la Parroquia, 100; don Lorenzo Alegría Otero, 500; don Antonio Jiménez García, 35; la Cofradía del Santísimo Rosario, 100; doña Marcela Gil Sánchez, 100; Cofradía del Santísimo Cristo, 100; Hijos de San José, 50; monagos de la Parroquia, 15; Hijas de María, 50; doña Paula Gil Sánchez, 200; un donante anónimo, 500; Velayos, de 1949, colectas, 272; íd., Ayuntamiento, 250; íd., párroco, 200; Santo Domingo de las Posadas, de 1949, colectas, 121; Pozanco, íd., 103; Oropesa, suscripciones y donativos para la Cátedra del «Beato Ojoczo», tercera entrega, 1.332,50; Grajos, Celda «Nuestra Señora de las Fuentes», tercera entrega, 800; Arenas de San Pedro, Celda «San Marcelo», costeada por don Marcelo Gómez Matías, párroco de Arenas de San Pedro, 5.000; Cardenosa, Celda «San Francisco de Asís», costeada por don Leoncio Sanchidrián García y su esposa doña Rufina Jiménez, primera entrega, 3.000; Avila, Celda «Nuestra Señora de la Paz», costeada por el Centro Especializado de Jóvenes Obreras de Acción Católica, tercera y última entrega, 1.000; un sacerdote; Celda «Beato Juan de Avila», primera entrega, 1.000.

(Continuará)

**Organización Nacional de Giegos**

Delegación de Avila: Tenido, 7 Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 9 de julio de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 331  
Con cinco pesetas todos los números terminados en 31

declarantes, quede otro en poder de la Junta Municipal del Censo como antecedente para las comprobaciones que «a posteriori» fuera necesario realizar, así como para servir de base a la formación del resumen municipal de declaraciones de existencias.

(Continuará)

**Colegio Mayor de San Pablo**

El ingreso en el Colegio Mayor de San Pablo podrá solicitarse hasta el 15 de agosto

Los aspirantes a becas podrán hacerlo hasta el 31 de julio

El Colegio Mayor de San Pablo convoca un concurso para cubrir las plazas de colegiales vacantes para el curso próximo.

Podrán concurrir los estudiantes que hayan de cursar estudios en Facultades universitarias Esuelas de Arquitectura e Ingenieros o se preparen para el ingreso en éstas.

Los que aspiren a beca o pensión bonificada, presentarán sus solicitudes hasta 31 de julio; los demás hasta el 15 de agosto.

Las becas serán de cuantía variable, en proporción con las posibilidades económicas de los seleccionados.

Las solicitudes han de formalizarse en los impresos que facilita el Colegio y serán dirigidos al Colegio Mayor Universitario, calle de Isaac Peral, Madrid.



**NOTAS DE LA SEMANA**

Reseñamos como nota sobresaliente en la misma la gran tormenta desencadenada en el atardecer del sábado, tormenta que nos alarmó dado la tromba de agua que sobre ésta cayó acompañada de grandes truenos y descargas eléctricas.

Fueron varias las casas que se inundaron, teniendo que proceder con cubos y otras vasijas a la extracción del agua que en ellas penetró sin que afortunadamente tengamos que reseñar ninguna desgracia personal aunque los daños sean de alguna consideración.

El tendido de alumbrado sufrió desperfectos por lo que tuvimos que echar mano de las linternas y demás utensilios propios para el alumbrado doméstico permaneciendo las calles a oscuras y suspendiéndose los festejos nocturnos.

**Movimiento de población**

Durante el pasado mes de junio se anotaron en el Registro Civil una partida de defunción por diez de nacimiento y dos actas de matrimonios, estadística que nos alegra y que demuestra lo saludable que es nuestro Arévalo.

**Hogar de Arévalo**

Nos informamos y EL DIARIO DE AVILA lo ha confirmado de que varios arevalenses residentes en la capital de España se han reunido con el fin de crear en ella el Hogar de Arévalo, habiendo lle-

**SECCION RELIGIOSA**

**JULIO**  
Día 11, Miércoles.—Beato José Fernández (diocesano).— Santos Mercuriano, Sabino, Cipriano.

La misa y oficio divino son de Beato José Fernández con rito doble y color encarnado.

Nuestra Señora del Carmen

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas Descalzas, Venerable Orden Tercera, Cofradía del Carmen y pueblo de Avila, dedican solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen.

Por la mañana, a las ocho, Misa solemne cantada, rezándose a continuación la novena.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Nazario de Santa Teresita, profesor del Convento de La Santa, ejercicio de la novena, motetes, solemne reserva y Salve.

Se celebran las Cuarenta Horas los días 11, 12 y 13 exponiéndose el Santísimo a las once de la mañana, hasta terminar los cultos de la tarde.

**Una carrera rápida**

Hágase GESTOR ADMINISTRATIVO. Estudios rápidos (seis meses) POR CORRESPONDENCIA. Profesión libre, de magnífico porvenir e ingresos, compatible con sus ocupaciones particulares y en su propio domicilio. No hay limitación de plazas ni de edad, en cada población debieran de haber varios Gestores Administrativos con título. Ambos sexos. Exámenes muy frecuentes en varias capitales, expidiendo el TITULO DE GESTOR ADMINISTRATIVO el MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO. Pida detalles gratuitos, acompañando franqueo, a JURISPERICIA. JARDINES, 3, pral. MADRID.

**¡Máquinas de escribir por 135 pesetas!!**

No es una propaganda más, sino una realidad. La HOGAR en su nuevo modelo, provista de cinta especial, no tiene rival en su tipo. Es la más barata y útil dentro de su sencillez enmarcada en su precio. Su velocidad es muy superior a modelos anteriores. Dispone en la actualidad de cambio automático de letras a signos. El mejor elogio lo hará usted mismo. Su carro admite papel de 25 cm. de ancho. Sus tipos de impresión son metálicos. Un acuerdo en pro de la escritura mecánica. Haga su pedido hoy mismo, incluyendo este anuncio, y tendrá derecho al precio de propaganda: 135 pesetas. Las servimos a reembolso de su precio más embalaje contra talón orden.—JENARO CALATAYUD.—Calpe (Alicante).

gado en principio a un acuerdo, cosa que celebramos y aplaudimos ya que estos paisanos de muestran el cariño que por su patria chica sienten.

Que esos principios se vean coronados de éxito es lo que todos los que tenemos los mismos sentimientos hacia este rincón de Castilla deseamos y para lo cual nos unimos de corazón.

**Sección Religiosa**

Se celebró la fiesta de nuestro glorioso Patrono San Victorino con el mismo esplendor que se viene haciendo anualmente en este día.

Por la mañana a las once tuvo lugar la solemne función religiosa en la Parroquia de Santo Domingo y a la que acudió la mayoría de los vecinos de ésta, ocupando la nave central la Corporación Municipal con las demás autoridades locales tanto civiles como militares y jerarquías bajo mazas.

Del panegírico del Santo se encargó el párroco de Santo Domingo, don Manuel Galán quien ensalzó las cualidades del glorioso Mártir Patrono de nuestra ciudad.

Por la tarde después de cantadas las completas se organizó la magna procesión y que a los pocos minutos tuvo que ser suspendida ante la tormenta que anteriormente queda reseñada.

En la parroquia de San Juan ha dado comienzo en el día de hoy la novena en honor a la Santísima Virgen del Carmen costeada por las señoras que componen la cofradía, como anualmente lo hacen

**De sociedad**

Ha regresado de su excursión a Noruega nuestro buen amigo el industrial de ésta don Florentino Zurdo el cual viene altamente satisfecho de su visita al extranjero.

Con motivo del éxito obtenido por el joven Francisco Javier Lumbreras en el examen de reválida del Bachillerato, sus padres, los señores Lumbreras Tejedor, obsequiaron días pasados a sus amistades con una merienda fría en los salones de su morada.

Felicidades tanto a los padres como al nuevo bachiller y deseamos que en los estudios de la carrera que va a emprender siga alcanzando las mismas notas.

De Comillas, y en plan de vacaciones, ha llegado el joven estudiante que cursa sus estudios del Sacerdocio en dicha localidad, don Joaquín Ferrero.

**FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA**

Guezzas, Plaza de José Tomé. Aparicio, Av. de José Antonio

L.

# LA "LEY SMITH" HARA IMPOSIBLE LA VIDA A LOS COMUNISTAS AMERICANOS

**Cualquier afiliado al partido arriesga, como mínimo, cinco años de cárcel**

WASHINGTON. (Servicio especial ARCO).—Un año después de la conclusión de la última guerra, y todavía en plena luna de miel diplomática con Moscú, la máquina judicial americana se puso en marcha contra los comunistas. En noviembre de aquel año, la «Comisión de Actividades anti-norteamericanas» del Congreso pidió energéticas medidas contra el comunismo, y aunque la administración demócrata se resistió a seguir este consejo, el comienzo de la «guerra fría» marcó el comienzo de una mala época para los rojos en los Estados Unidos. En julio de 1948 —exactamente el día 21— los dirigentes del partido comunista fueron detenidos por los agentes de la FBI y encarcelados. Hubo una peripécia espectacular, que fué la evasión del comunista de origen alemán Gerhart Eisler, que aunque había depositado una fianza de 1.250.000 pesetas, huyó en un buque polaco, consiguiendo refugiarse al otro lado del «telón de acero».

Pero la lucha ya estaba iniciada. El proceso contra los comunistas detenidos en 1948 duró casi tres años, porque sus defensores apelaron a todos los tribunales, incluso al Supremo. Allí solo votaron a su favor los jueces nombrados por Roosevelt. Cuando la Ley Smith cayó sobre los acusados, su suerte estaba echada: cinco años de cárcel —esto como mínimo— por «conspirar para derribar por la violencia al gobierno de los Estados Unidos».

Donde las dan las toman

La «Ley Smith» —las leyes llevan en Norteamérica el nombre del Senador que las propuso al Congreso— data de 1940, y fué aprobada nada menos que para luchar contra los posibles agentes de Hitler en territorio americano. Nadie pensó entonces que se día pudiera ser utilizada contra los comunistas. Pero así ha sido, y hoy los comunistas son los primeros en lamentar una Ley que ellos mismos aplaudieron con calor en 1940.

Si los tribunales tardaron en llevar a los comunistas máximos a la cárcel nada menos que tres años, fué porque se trataba de decidir si la Ley Smith era válida contra ellos. En el caso de que el comunismo fuese considerado como un partido cualquiera por el Supremo, no había nada que hacer. Pero el Supremo consideró que la afiliación al partido comunista implica el propósito de «alterar por la violencia la Constitución americana». Desde aquel momento, el comunismo era ilegal en los Estados Unidos.

Once dirigentes del partido han

**Pago** extraordinariamente mobiliarios, pianos, cuadros, porcelanas, condecoraciones, miniaturas, arañas, libros, infinidad de objetos en plata, cristal o bronce y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta. Preguntar por Hildaigo. Telef. 582

## Señora, fijese en sus muebles

¿Está desalucido el barniz de sus muebles? ¿Tiene alguno con manchas, rozaduras o sin brillo? Si desea dejarlos como nuevos, limpios como GLASOL. En un momento y casi sin esfuerzo desaparecerán manchas y rozaduras, restaurándose el brillo perdido y quedando el mueble como si se acabara de barnizar. Pruébelo usted. GLASOL le encantará.

# Incendios en Abadán

**Unos 280 cada año se producen en la refinería**

ABADAN.—La refinería de Abadán, la más grande del mundo, ofrece también el mayor riesgo de incendio del mundo entero.

Dentro de las tres millas y media cuadradas que constituyen su área hay 315 tanques de almacenamiento que contienen, normalmente, de 430 a 490 millones de galones de productos altamente inflamables. El proceso de refinamiento, además, envuelve operaciones realizadas a temperatura de hasta mil grados Fahrenheit y presiones de más de mil libras por pulgada cuadrada. Estas condiciones suponen un grave riesgo de explosiones e incendios que, si no son combatidos rápidamente, pueden ser el origen de grandes catástrofes.

Preparados para ello hay a cualquier hora del día o de la noche una fuerza de 400 bomberos persas bajo el mando de 13 oficiales, nueve de los cuales son británicos y cuatro persas. El oficial jefe es

William A. Partidge y el subjefe William A. Ramsay, ambos veteranos de los bomberos de Londres y hombres con una vasta experiencia de lucha contra el fuego durante la segunda guerra mundial.

Ambos están de acuerdo en afirmar que la técnica de lucha contra el fuego en la refinería de Abadán es única. Los procesos de refinamiento siguen una tónica constante. Cambian de hora en hora. La composición química de los crudos no es nunca exactamente la misma y por ello el proceso de la refinación debe ser cambiado en cada instante. Esto significa, a su vez, que la manera de luchar contra las explosiones, inflamaciones e incendios no será siempre la misma en el curso de tal proceso.

Muchos inconstantes y variables factores tienen que ser tenidos en cuenta en cada caso y combatidos rápidamente, a veces en cuestión de unos cuantos segundos, una muestra de la singularidad y variabilidad del procedimiento, es que hay ocasiones en que el deber del bombero es permanecer inactivo y dejar que el incendio siga su curso. Esto sucede cuando una tubería de gas se fractura y el gas se escapa hasta alcanzar las llamas. Si éstas fueran extinguidas rápidamente, el cambio de presión atmosférica produciría bolsas de gas a ras de la superficie, que serían atraídas hacia las inmediatas baterías de hervidores, provocando una explosión capaz de hacer saltar la refinería completa. Al mismo tiempo chorros

de agua deben ser lanzados en torno al escape de gas para enfriar las partes metálicas, rodeando con agua al mismo tiempo la masa de llamas, sin extinguiéndolas, para evitar su propagación.

Sin embargo, el agua no suele utilizarse en la mayor parte de los incendios en la refinería. El principal extintor empleado es la espuma mecánica, de la cual, una reserva de 40.000 bidones, está siempre a mano en Abadán.

La primera línea en la lucha contra el fuego no está constituida en Abadán por los bomberos, sino por los mismos obreros entrenados en una lucha contra el destructor elemento, e los actúan en los primeros momentos, pues no debe perderse ni un segundo. La brigada de bomberos llega a los pocos minutos, pero a veces la pérdida de esos minutos puede significar una catástrofe. La brigada suele instruir a los trabajadores por medio de repetidos cursos anuales.

Dentro del área de la refinería hay unos 3.000 extintores móviles. En Abadán se vienen a producir unos 280 incendios anuales, 70 de los cuales son en la refinería propiamente dicha.

## Kaleidoscopio mundial

El petróleo debajo del agua

La obtención de petróleo de las planicies epicontinentales, o sea, la prolongación del territorio bajo el mar hasta una profundidad de 170 metros, parece ser que es ya un hecho. En el Golfo de México se ha logrado la construcción de pozos de la mayor importancia y se espera encontrar en estos fondos marítimos los mejores yacimientos del mundo.

Los viajes del cangrejo

El cangrejo es uno de los animales más dinámicos y que durante su vida anfibia recorre mayores distancias y hace más puestas.

Los investigadores han logrado identificar la personalidad de algunos animalitos de esta especie que se trasladaron en un tiempo relativamente corto, a varios kilómetros. Como otras especies marítimas en el invierno suele buscar el calor de las mayores profundidades, y en algunas costas de selva tupida no es difícil encontrar cangrejos en las copas de los árboles.

Gañonezón a solo boche

Cuando se inventó la pólvora sin humo, fué una preocupación de los hombres de ciencia buscar la pólvora sin ruido y ahora parece que se vuelve sobre este tema que revolucionaría muchas técnicas.

Los cisnes y los peces

Los cisnes no solamente no comen peces sino que son los enemigos mortales del lúcio que es uno de los animales más feroces y más dañinos que existen, ya que se alimentan de pescado en un equivalente de su peso por semana y algunas veces por día. A cambio de esto, los cisnes suelen regalarse con algunos huevos de pescado que los aprecian como una golosina, siempre y cuando algún pez, poco prevenido, olvide dejarlos a cubierto detrás de una piedra.

Plantas enanas

En el Japón es frecuente la existencia de groselleras de hasta diez centímetros de altura, pero, sin embargo, sus frutos son normales.

Esa terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con

**AVECOLERIN**

# Eisenhower recibió ayer a la Comisión senatorial americana destacada a Europa

**Uno de los parlamentarios anunció que rebatirá los prejuicios que se oponen al ingreso de España en el Pacto Atlántico**

PARIS, 9.—El general Eisenhower, comandante en jefe de las fuerzas del Pacto Atlántico, ha recibido esta mañana, en su Cuartel general provisional del Hotel Astoria, a los nueve senadores norteamericanos que llegaron ayer de Washington, y que, entre otras capitales europeas, se proponen visitar Madrid. Asistió a la conferencia el comandante en jefe de las fuerzas norteamericanas en Europa, general Thomas G. Handy.—EFE.

Manifestaciones del senador Smith

WASHINGTON, 9.—El senador republicano H. Alexander Smith dijo antes de salir para Europa que discutirá «los prejuicios que existen contra la inclusión de España en el Pacto del Atlántico».

Durante este viaje, que durará dos semanas, visitará París, Londres, España, Roma, Alemania, Grecia y Turquía.

Añadió que la Comisión del Senado, de la que es miembro, ha decidido la visita a España, «que tiene tropas de tierra muy eficaces y es importante, tanto geográfica como estratégicamente, para las potencias occidentales».—EFE.

Entidades amigas de los rojos

WASHINGTON, 9.—Treinta y tres organizaciones relacionadas con elementos rojos españoles o colaboradores de éstos en la guerra civil española parecen inscritas en una nueva relación de entidades y publicaciones, consideradas subversivas por su filiación comunista, que acaba de publicar el Comité de Actividades Antinorteamericanas de la Cámara de Representantes.

Entre estas organizaciones figuran el Comité de Acción para una España Libre, el Comité Americano pro libertad española, los Amigos de la Democracia Española, Los Amigos Americanos del Pueblo Español, el Comité de Defensa de España y China, la Asociación de Ayuda a la España Republicana, la de Defensa de los Refugiados españoles, el Comité de Escritores Exiliados, los Amigos de la Brigada Abraham Lincoln, el Comité de Juristas para las Relaciones entre Norteamérica y España, el Comité Pro Ayuda de los Negros a la España Democrática y la Asociación Ayuda de los Músicos a la España Democrática.—EFE.

Llegada a Madrid de agregados aéreos

Procedentes de Londres, llegaron el domingo al aeropuerto de Barajas, en viaje de turismo, el agregado aéreo a la Embajada de los Estados Unidos en aquella capital, brigadier general Jack W. Wood, y los adjuntos a dicho departamento, coronel Robert Warren y teniente coronel John Coffey acompañados de sus esposas.

**Se vende** casa Cruz de Alcarava n.º 2, planta baja y principal con un hermoso corral, bastante solar. Para tratar don Segundo Fernández (Procurador). Plaza de Santa Teresa n.º 13.

## AVICULTORES

Harinas de pescado, carne hueso, conchilla, leche en polvo. Vitaminal, aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedoras». «Pulvis A B C» Hijos Abel González. Miguel Iscar, 14. Valladolid

## Vida económica nacional

### Peligros para nuestra producción industrial

Está viniendo lo que tenía forzosamente que venir: la competencia con la industria extranjera. Algunos industriales, sobre todo de Vizcaya, están sintiendo ya en las propias carnes la agudeza de ese problema al que siempre hemos hecho referencia, al problema de nuestros precios cuya posición frente a los precios internacionales nadie nos ha sabido medir ni ponderar ni por lo más remoto. La forma en que hemos pretendido animar nuestra exportación, haciendo con el juego de las divisas supervaloradas una realidad de la depreciación de la peseta, no ha llegado en ningún momento a fijar esa posición, porque al contrario se convertía en uno de los factores de mayor desorientación.

Habíamos dicho siempre, refiriéndonos a nuestra industria y especialmente a la industria nueva, a la que había nacido de las rarísimas circunstancias creadas, primero por la guerra mundial y más tarde por la carencia poco menos que absoluta de divisas, que sus creadores habían de tener en cuanto a su porvenir, un cuidado exquisito dedicando toda su atención, precisamente, a este momento que algún día tendría que venir en que las fronteras y los puertos no fueran murallas de China y los artículos extranjeros por muy grande que fuera el arancel, podrían tener acceso a nuestro mercado nuevamente considerando que aunque el arancel fuera fuerte, no podía olvidarse que la protección arancelaria resultaría francamente disminuida si hacíamos cuentas y considerábamos como habían subido al mismo tiempo nuestros precios.

Porque esto también hay que considerarlo. La carencia de divisas es la mejor protección que podemos tener para nuestra producción. Pero esta protección no puede ser eterna porque se encuentra al margen de lo que pudiéramos denominar vida de relación económica normal de las naciones del mundo. La baja de la

peseta, indudablemente, es una nueva protección. El reforzamiento del arancel es evidente, aunque desde hace mucho tiempo haya existido el pudor en nuestra Dirección General de Aduanas de mantener el módulo del oro de 2,87 por peseta, es decir, no se ha llegado a triplicar el recargo oro de las aduanas. Pero pudiera darse el caso y parece que ya se está dando, que algunos artículos que entraran en nuestro mercado procedente del extranjero pudieran hacer daño a nuestra industria que se consideraba asegurada ya contra toda competencia extranjera, por encontrarse nuestros industriales con unos precios de costo que desbordaban con mucho los internacionales, aún considerando los precios de las divisas extranjeras a unas paridades completamente de estraperlo que así pueden considerarse los cambios de las llamadas divisas de mercado libre o de libre disposición, porque las importaciones realizadas en cuenta combinada todavía pueden hacerles daño, considerando, sobre todo, que en la mayoría de los casos las nuevas industrias han sido montadas también con los elementos industriales adquiridos a base de divisas libres con lo cual el costo del primer establecimiento tiene que resultar fantásticamente alto.

Siempre hemos creído y nunca hemos recatado nuestra impresión en este sentido, que muchas de las industrias nuevas, de las creadas desde 1936 hasta la fecha habrían de ser plenas industrias marginales, las cuales no tendrían más vida que la representada por el período de readaptación de nuestro comercio exterior a las líneas normales de la relación con el extranjero. Es decir que en cuanto la línea de solidaridad de los mercados internacionales nos ofreciere el menor índice de donde se encontraban nuestros precios frente a los precios extranjeros, estas industrias marginales caerían estrechísimamente. Esperábamos, sin embargo, que

La Ley de 10 de febrero de 1948, sobre selección determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colección el personal que necesitan y que los obreros en pare deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colección Paseo de San Roque número 1. (C. M. S.).

muchas de estas industrias, sobre todo aquellas que habían sido planeadas y realizadas de manera más cuidada, atendiendo a la modernización, a la mecanización extrema, ahorrando mano de obra y persiguiendo la idea de abaratamiento a todo trance en los costos, pero a juzgar por lo que oímos que les está sucediendo a los productores vizcaínos de materias plásticas nos tememos que nos hayamos equivocado y que tampoco estas industrias nuevas modernas, montadas —o así nos lo declaran los indicadores— con los más adelantados recursos de la técnica, puedan sobrevivir sin solicitar una nueva protección arancelaria, que consideramos necesaria y justa, aunque algunos pseudo liberales en lo económico se rasguen por ello las vestiduras, porque hay que reconocer que en una economía como la nuestra, que tanto depende la importación exterior de materias primas, si la moneda, se le hunde, tampoco puede defenderse de una manera absoluta de la competencia extranjera, aparte de que ésta nada tiene que aprender de nosotros de las prácticas de dumping y de igual manera que nosotros hemos procurado defendernos con el sistema, ellos nos devolverán el ataque empleando la misma táctica. Hay pues que ingeniarse para organizar la defensa. Y hay, sobre todo, que estudiar una nueva política arancelaria fundamentada en la situación actual y en la que todavía está por venir, juzgando los precios y no engañándonos en cuanto a la posición de la peseta.—A. I. Azco.

# La veneranda imagen de Nuestra Señora de Fátima inicia su peregrinación a través de los pueblos abulenses

Al medio día de hoy es despedida con todos los honores, estando presentes a este acto las autoridades de Avila

Nuevamente la popularísima imagen de la Virgen Santísima bajo la advocación de Fátima va a recorrer las aldeas que en etapa anterior no pudo visitar. Dios quiera que este viaje piadoso resulte como el anterior de grandes frutos espirituales para las mismas. La Capital la ha despedido con el mismo fervor de antaño. Muchos fieles se congregaron esta mañana en la Catedral para rezar ante Ella el Santo Rosario y las oraciones del último día del triduo que ha venido celebrándose los días pasados.

Se organizó luego la procesión al frente de la cual iba una sección montada de la Guardia Civil, soldados del Regimiento de Defensa Química con banda de cornetas y tambores, seguían hombres y mujeres en dos largas filas, sacerdotes y religiosos, luego la bellísima carroza con la imagen, clero catedralicio, y al final nuestras dignísimas autoridades eclesiásticas, civiles y militares, ce-

rrando el brillante cortejo procesional la Banda Municipal. La procesión terminó en el Paseo del Dos de Mayo. La multitud, llena de santo entusiasmo, cantó la Salve popular, dando incansantes vivas a la Virgen. Después la imagen emprendió su viaje rumbo a Rocabado y El Oso, para luego pernoctar en Gotarrendura. La acompañan don Luis Serna y un padre dominico perteneciente a la Junta Diocesana Pro Fátima que, en pleno, asistió a los actos antes referidos.

Este año se ha estrenado una hermosa carroza, con un trono esbaltísimo; seis grandes figuras de ángeles rodean la imagen entre flores y gasas y a sus pies las banderas papal y de España. Obra de arte dirigida con exquisito gusto por el jefe de Telecomunicación, don Bernardo de Coysa, a cuyo espléndido adorno han contribuido sus piadosas hermanas Carmen y Blanca, y realizada en los talleres de carpintería de Hijo de Abdón Ortega.

## Sucesos en la Provincia

**Dos años heridos por imprudencia**  
En Salvaditos ocurrió el pasado domingo un suceso del que fueron víctimas dos muchachos de 13 años.

Parece ser que con objeto de prevenirse contra las tormentas los labradores habían deparado unos cohetes que tienen por objeto hacer abortar las nubes, evitando que el pedrisco dañe las cosechas y según cuentan, uno de esos cohetes no hizo explosión y fué a caer en las proximidades de la iglesia.

Los muchachos de 13 años Juan Antonio Rodríguez y Epifanio Bárez, vieron el artefacto y no se les ocurrió otra cosa que golpearle con una piedra. Una tremenda explosión comovió al vecindario que acudió al lugar del suceso encontrando a los dos chicos en el suelo cubiertos de sangre.

Avisado a esta capital salió rápidamente el doctor Tejerina con la ambulancia de la Cruz Roja y procedió a la cura de los heridos teniendo que hacer varias transfusiones de sangre a Juan Antonio por la gran cantidad perdida a causa de los tremendos desgarros que padecía, siendo probable que sea necesario amputarle un brazo. Epifanio sufrió heridas de menor consideración.

## Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones. Habitaciones para enfermos operados. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Paseo Don Carmelo, 14. — AVILA

## Cooperativa Provincial Lechera de Avila

A partir de mañana, día 10, hasta el 15 inclusive se suministrará un cupo de salvados para el ganado vacuno lechero. Los vales podrán adquirirse en el Sindicato de Ganadería, siendo abonados en el Banco Central.

PRECISO local cétrico pequeño, pagaría hasta 500 pesetas mensuales. Escriban con referencias urgente: J. Sánchez. Lista de Correos.

## "Champán Rigol"

Casa fundada en 1900 — San Sadurn de Noya. Representante para Avila y provincia: P. DUTIL. Alemania, 6. Teléfono 32.

## El cardenal arzobispo de Santiago de Chile, visita Avila

Acompañado por el excelentísimo señor gobernador civil, visitó los principales monumentos

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad su eminencia reverendísima, el cardenal arzobispo de Santiago de Chile, doctor don José María Caro Rodríguez, con el sector magnífico de la Universidad Católica de Santiago, don Carlos Casanueva Opazo y el párroco del Sagrario, de la capital chilena, reverendo señor don Anibal Aguayo.

Acompañado por el excelentísimo señor gobernador civil don David Herrero Lozano, visitó los principales monumentos artísticos e históricos, así como los lugares teresianos, continuando, más tarde, su viaje, con dirección a Salamanca, altamente complacido de su estancia en la capital abulense.

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionada. Material para bodegas. M. ARODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO. Representante para la provincia: Representaciones AVILES. Larreta, 8. Espectáculos anunciados

## Ecos de Sociedad

**Natalicio**

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, al que será impuesto el nombre de su padre, la distinguida señora de don Antonio Peralta (de soltera Dorita Busqué). Nuestra enhorabuena cordial.

—Ha dado a luz felizmente un niño la esposa del conocido maestro barbero, don Emilio Martín Arribas (de soltera Justa Martín San Segundo). Nuestra enhorabuena.

SE VENDE la casa número 40 del Paseo de San Roque. Razón Droguería, Alemania, 8.

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 48 horas: Nacimientos: Julio García Almazza, en Santa Ana, 18; Angel Garrido Galán, en Tomás Luis de Victoria, 13.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración Plaza del Teniente Arévalo, 7. Teléfono 24. Apartado de Correos, 8

## INFORMACION MUNICIPAL

### SESION DE LA PERMANENTE

En el Palacio Consistorial, se reunió la Comisión Municipal permanente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, presidida por el ilustrísimo señor alcalde, don José María Martín Sampedro, e integrada por los señores teniente de alcalde, señores Arévalo Fernández, Herrera Esteban y Jiménez Blázquez, asistiendo también el interventor, señor López Turiso y el secretario, señor Olavarría Bragado, con el fin de celebrar sesión semanal ordinaria.

Leída y aprobada por unanimidad el acta de la anterior, fueron concedidas las oportunas licencias de obras, por la comisión correspondiente, a los señores siguientes, que las tenían solicitadas. Don Gilberto de la Rocha García, don Angel Hernández, doña Anastasia Rodríguez Ubeda, don Enrique Pérez Jiménez, don Avilino de Vega Colino y hermanos Heras Carrión, y en su nombre don Estanislao Jiménez Cecilia; don Isaac Pérez Asenjo, D. Francisco Ramírez Bernaldo de Quirós, don Juan Gómez Málaga, doña Urbana Huerta Martín, don Ricardo Jiménez Jiménez, don Francisco García Herrero, don Emiliano Arévalo, doña Guillerma María Hernández, don Julio Sánchez Salinero, don Emiliano González Albertos, don Columbiano Falcató, doña Lorenza Muñoz Casillas, don Juan Manuel Martín Nieto, don Cesáreo Palacios García, don Antonio Herrero Jiménez don Teófilo Calvo Sánchez, don

### ALEVINES DE GAMBERRISMO

Andan sueltos por esos paseos y calles de nuestra capital unos grupos de mocetes que carentes de toda educación y con grandes dosis de malos instintos cometen actos que dicen muy poco en favor de una población.

Aoche uno de estos grupos se dedicó, en la plaza de Santa Teresa, a rociar los vestidos de las señoras, con un pulverizador cargado con un líquido grasiento que deja inservible la prenda.

Nosotros nos permitimos rogar a los señores de la autoridad, que en prestigio del buen nombre de la ciudad, procuren activar su celo y den caza a estos alevines del gamberismo, y creemos que imponiendo fuertes multas a los papás, servirían de acicate, para caldar que la educación de sus vástros fuere un poco más brillante, y en evitación también de que cualquier día uno de estos pequeños zulús, sea sorprendido por un familiar de su víctima y entonces el telefón se ponga por las nubes.

### Suscripción para la joven del Sanatorio de Santa Teresa que pide estreptomycin

Una señora y X han donado 10 y 50 pesetas respectivamente. Dios se lo pague.

### CARTELERA

Gran Cinema. — 8 y 11, «La senda de los héroes» (2). Teatro Principal. — 8 y 11, «Locura de amor» (2). Moralidad: (1) Todos, incluso niños. — (2) Jóvenes. — (3) Mayores. — (3 R) Mayores, con repares. — (4) Gravemente peligrosos)

### Graves daños en los Estados Unidos

CHICAGO, 9.—Grandes tormentas y tornados han azotado el domingo los Estados de Iowa y Wisconsin, en tanto que en Kansas continúan las devastadoras inundaciones estivales.

Informan de Wisconsin que ha habido algunos heridos leves y una mujer resultó muerta en Moskagon, al chocar su coche contra un árbol derribado por el viento. Otro frente tormentoso de menor intensidad se extiende desde el Norte de Illinois hasta Michigan, pasando por Chicago.

Vientos calificados de «casas tornados» comenzaron en la noche del sábado sobre la región Sur de Wisconsin, arrancando los cables telefónicos y telegráficos, y las conducciones de energía eléctrica; derribó árboles y arrancó tejados. Algunos de los vientos llevaban una velocidad de 120 kilómetros por hora.

Noticias de última hora afirman que las tormentas del valle del Missouri han provocado la muerte de ocho personas. Las aguas tributarias del citado río han causado daños cuya cuantía llega a los cinco millones de dólares. — EFE.

sección de Hacienda, relación de nóminas y facturas, que asciende a la cantidad de 8.097,22 pesetas.

Conocimiento de un estado-resumen de las entradas y salidas en el embalse de Becerril

Queda enterada la Comisión Permanente de un estado resumen de entradas y salidas de agua desde el 20 de febrero al 22 de junio del corriente año, que ha sido presentado por el señor jefe administrativo de dicho servicio.

la construcción de un nuevo cuartel para la Guardia Civil

El ilustrísimo señor alcalde-presidente da cuenta a los señores tenientes de alcalde que según ha manifestado recientemente el señor teniente coronel de la Guardia Civil de esta ciudad, sería posible la futura construcción del nuevo cuartel si el Ayuntamiento, además del solar, aportara a las obras una suma del orden de las 500 000 pesetas.

En su consecuencia, el tema planteado pasa a estudio e informe de la Comisión de Hacienda.

Débitos a los señores maestros

Don Pedro Arévalo manifiesta, por último, que días pasados, cuando regentaba accidentalmente la Alcaldía, recibió a una comisión de maestros ejercientes en esta población que le interesaron

### Perecen en un incendio 180 reses lanares

SORIA, 9.—En Nafraja la Llanza se ha declarado un incendio en una majada de Gregorio Verde Verde. Perecieron abrasadas 180 reses lanares. Los vecinos de los pueblos próximos han hecho una suscripción y han regalado a Gregorio Verde 80 reses lanares, a fin de remediar en parte la pérdida económica sufrida. — (Cifra.)

PREPARACION ingreso Policía Armada y Tráfico. Señor Ortiz. Tercer pabellón Casas millares, segundo izquierda.

### SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy: Máxima, 29 0. Mínima, 8 5. Del momento (seis y media de tarde), 27 0. Viento, Suroeste, 10 kilómetros por hora.

(Viene de 1.ª página)

los cientos de periodistas por adquirir informes sobre esta primera conferencia, terminada la cual y a su regreso, los delegados aliados se vieron rodeados de corresponsales que no obtuvieron de aquellos más que sonrisas. Sin embargo, ha sido anunciado oficialmente que será facilitado un comunicado a la Prensa en el plazo de dos horas.

Mientras tanto, siguen las operaciones en el campo de batalla coreano. Durante las últimas veinticuatro horas, al noroeste de Yangbun, se han librado encarnizados combates con el enemigo, al que le han sido infringidas pérdidas considerables.

Numerosos grupos de «super-fortalezas volantes» norteamericanas, atacaron intensamente en la noche pasada, un importante aeródromo enemigo, sobre el que descargaron más de cincuenta toneladas de bombas, de cien libras cada una. — EFE.

la resolución del débito contraído por el Ayuntamiento por diferencias en el percibo de indemnización por casa habitación, asunto que deberá ser resuelto por la Comisión de Hacienda.

Y no habiendo más asuntos de que tratar la presidencia declara terminada y levantada la sesión.